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[00:00:01] Dans la première épite de Jean au chapitre 1, vers 5 jusqu'au chapitre 2, vers 2, depuis le
verset 5 et jusqu'au verset 2 du chapitre 2. En Jean 1, verset 5, et c'est ici le message que nous
avons entendu de lui et que nous vous annonçons, savoir que Dieu est lumière et qu'il n'y a en lui
aucune ténèbre. Si nous disons que nous avons communion avec lui et que nous marchions dans les
ténèbres, nous mentons et nous ne pratiquons pas la vérité. Mais si nous marchons dans la lumière,
comme lui-même est dans la lumière, nous avons communion les uns avec les autres et le sang de
Jésus Christ, son fils, nous purifie de tout péché. Si nous disons que nous n'avons pas de péché,
nous nous séduisons nous-mêmes et la vérité n'est pas en nous. Si nous [00:01:03] confessons nos
péchés, il est fidèle et juste pour nous pardonner de nos péchés et nous purifier de toute iniquité. Si
nous disons que nous n'avons pas péché, nous le faisons menteur et sa parole n'est pas en nous.
Mes enfants, je vous écris ces choses afin que vous ne péchiez pas. Et si quelqu'un a péché, nous
avons un avocat auprès du Père, Jésus Christ le juste, et lui est la propitiation pour nos péchés et
non pas seulement pour les nôtres, mais aussi pour le monde entier. 

Une vie accomplie, dans le sens que nous avons au verset 4 pour la joie, la joie accomplie, est-ce
que cela existe? Et depuis des générations, on discute, les hommes discutent pour savoir s'il y a
[00:02:01] une vie après la mort. Et en 1968, il y a eu des troubles parmi les jeunes à Zurich. 

Et il y en a qui ont écrit sur les maisons. Ce n'est pas beau, mais ce qu'ils ont écrit était intéressant. 

Et un jour, un jeune homme ou une jeune fille a écrit, est-ce qu'il y a une vie avant la mort? 

La question est de savoir s'il y a une vie digne d'être vécue. Et aujourd'hui, nous voulons donner la
première réponse. 

C'est une vie qui est vécue sous le regard de Dieu. 

[00:03:07] C'est le thème de notre verset. 

Pierre et Jean étaient deux disciples du Seigneur. 
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Ils ont eu le privilège de l'accompagner pendant trois ans. 

Et ils ont reçu de profondes impressions de cette personne merveilleuse. 

Des impressions qu'ils n'ont plus jamais oubliées. 

Et quand ils ont écrit leur épitre, nous voyons qu'ils se souvenaient toujours encore de lui. 

Et ils étaient deux hommes tout à fait différents. 

[00:04:06] Pierre qui était spontané, prompt à parler. 

Et Jean qui était tranquille, silencieux. 

Et nous les trouvons souvent ensemble. 

Et si nous pensons à Jean, et bien on peut rappeler que c'est lui qui a été dans le sein du Seigneur.
Et il a joui de l'amour du Seigneur. 

Et on peut encore relever spécialement à son égard qu'il s'est tenu près de la croix. Et ensuite, une
fois que le Seigneur a été ressuscité et a été élevé au ciel, [00:05:01] nous le trouvons au
commencement des actes, avec Pierre. 

Et c'est là, à ce début des actes, que Pierre a prononcé ce discours remarquable où des milliers sont
venus à la foi. Et Jean était là, silencieux. Et ensuite il s'est encore tué pendant cinquante ans. Et
ensuite il a écrit cinq documents de l'Écriture Sainte. Inspirés par l'Esprit. L'Évangile selon Jean. Ses
trois Épitres. Et l'Apocalypse. Et on peut voir que Jean a écrit le premier Épitre. Et pendant ces
soirées, nous avons devant nous le premier Épitre de Jean. [00:06:11] Et on peut souligner qu'il dit
deux fois, c'est ici le message. Et une fois il dit, c'est ici le témoignage. Et ces trois expressions sont
les piliers de cet Épitre. Et quand il dit au verset 5 de notre chapitre, c'est ici le message, il dit Dieu et
lumière. Et quand il dit au chapitre 3 verset 11, c'est ici le message, il dit un peu plus tard Dieu est
amour. Et au chapitre 5 au verset 11, [00:07:04] il dit c'est ici le témoignage, et il parle de la vie
éternelle. Et nous avons lumière, amour, vie. Et c'est le thème, le sujet de cet Épitre. Et ce soir, nous
avons spécialement le sujet de la lumière devant nous. Nous aimons bien parler de l'amour. Nous
aimons aussi chanter au sujet de l'amour. Et on ne peut pas parler assez de l'amour de Dieu. Mais
aujourd'hui, ce soir, nous parlons de la lumière. Pendant les années où j'étais en voyage, [00:08:05] j'ai
souvent dormi chaque soir dans un autre lit. Et parfois, il arrivait que je me réveillais la nuit, et je ne
savais plus où j'étais. Et cela ne me servait à rien que j'aimais ma femme. J'avais besoin de lumière.
Et je peux vous dire que j'ai toujours ma propre lampe de poche avec moi. Je l'allume, et alors tout
devient clair. Et ainsi, ce que j'aimerais souligner, c'est qu'avoir la lumière, c'est une chose grande. Et
c'est une grande grâce. Et quand il commence en disant ici, c'est ici le message, [00:09:09] cela
signifie qu'il l'a entendu directement de la part du Seigneur. Que Dieu est lumière. Et il n'y a rien, tout
simplement rien à ajouter. La lumière, c'est la pureté en perfection. C'est l'aspect moral qui est ici
devant nous. Dieu est lumière. Et il est dans la lumière. La lumière émane de lui. Et cette lumière
nous éclaire. Et elle éclaire aussi ce qui nous entoure. [00:10:06] Et c'est ce que nous avons
maintenant devant nous dans ces versets. Dieu est dans la lumière. Et c'est dans la lumière de Dieu
que nous connaissons qui est Dieu. Et nous connaissons aussi ce que nous sommes nous-mêmes.
Et nous connaissons aussi notre environnement. Et en lui, il n'y a aucune ténèbre. Tout ce qui vient
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de Dieu est pur. Chaque mot, chaque parole dans la Bible est à sa place. Et chaque parole, chaque
mot est pur. Et il n'y a aucune ténèbre en lui. [00:11:05] Et au verset 6, nous trouvons des hommes qui
disent qu'ils ont communion avec Dieu. Et ils disent qu'ils appartiennent à Dieu. Mais ils marchent
dans les ténèbres. Et c'est le caractère de leur marche dans leur vie. Et alors Jean nous dit qu'ils
n'ont pas la vie de Dieu. C'est la lumière qui nous est donnée. Aujourd'hui aussi, nous trouvons des
hommes qui disent qu'ils appartiennent à Dieu. Mais si leur vie entière est caractérisée par une
marche dans les ténèbres, [00:12:09] alors ils ne sont pas croyants. C'est la signification de cette
phrase. Et Jean, quand il parle dans ses écrits, il parle souvent d'une manière abstraite. Pas toujours,
mais parfois. Et j'aimerais essayer d'expliquer ce que signifie abstrait. On a en Suisse au petit-
déjeuner une boisson qu'on ne connaît pas à l'étranger. Je l'aime beaucoup. 

La lait est blanc. 

[00:13:05] Mais quand je bois ce café au lait, il est brun. Le café est noir. 

Et quand je bois ce café, il est brun. Et quoi que je boive du café au lait brun, je sais pourtant que le
lait est blanc et que le café est noir. 

Et c'est cela qui est abstrait. Quand une chose est présentée telle qu'elle est en elle-même. Et si
nous passons au verset 7, nous voyons des hommes qui, d'abord, marchent dans la lumière. 

[00:14:04] Et c'est une vie dans l'obéissance à la parole de Dieu. Et la seconde chose qui est dite, c'est
que ces hommes qui marchent dans la lumière en communiant les uns avec les autres, ils s'aiment
les uns les autres. Et en troisième lieu, ils connaissent la valeur du sang du Seigneur Jésus. Et c'est
la description d'homme croyant. Ce sont trois faits. 

Ils marchent dans la lumière. Ils ont communion les uns avec les autres. Et ils connaissent la valeur
du sang du Seigneur Jésus. Et si nous rencontrons de tels hommes, [00:15:03] nous savons qu'ils ont
la vie de Dieu. Et c'est cela que Jean aimerait nous montrer. Il est vrai que parfois ils ne marchent
pas dans la lumière. Et si je pense à ma pratique, c'est ce que je dois dire. Mais pour Jean, il s'agit
de dire quel est le caractère de ces personnes. Ils marchent dans la lumière. Ils veulent obéir au
Seigneur. Et quand ils se rencontrent entre eux, leurs cœurs se lient. 

Il y a des années, j'étais dans le train et je lisais ma Bible. [00:16:07] Et tout à coup une main se pose
sur mon épaule et un homme me parle. 

Il dit, est-ce que vous lisez la Bible ? Et je lui dis, aimez-vous le Seigneur Jésus ? Et ses yeux ont
brillé. 

Et le contact a passé. 

Nous avons parlé courtement. Avant nous ne nous avions jamais vus. Après nous ne nous sommes
pas rencontrés. Mais je garde ce moment en souvenir. Ils ont communion les uns avec les autres.
[00:17:05] Et quand ils rencontrent des hommes, des personnes qui apprécient la valeur du sang du
Seigneur Jésus, et bien c'est le signe qu'ils ont la vie de Dieu. Il y a un nombre impressionnant de
personnes qui disent qu'il y a quelque chose de bon dans l'homme. Et les gens qui disent ça, c'est
parce qu'ils n'ont pas de péché. Ils n'ont pas de péché. 
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Ils n'ont pas de péché. 

Ils n'ont pas de péché. 

Ils n'ont pas de péché. 

Et ceux qui disent ça et qui le croient, ils n'ont pas besoin de rédemption. [00:18:02] Et quand nous
disons que nous n'avons pas de péché, l'apôtre dit que nous nous séduisons nous-mêmes. Il s'agit
d'un premier lieu d'un crédule qui affirme une telle chose. Et nous pouvons rencontrer parfois cela
chez des croyants qui pensent que chez eux, lors de la conversion, la racine du péché a disparu. Je
me suis converti à l'âge de 12 ans et j'espérais que le péché en moi avait maintenant disparu. 

Est-ce que cette volonté propre, [00:19:02] ces convoitises mauvaises, j'ai constaté avec effroi qu'ils
étaient encore là ? 

Est-ce que je me suis converti encore une fois ? Est-ce que cette racine du péché était toujours
encore là ? 

Il a fallu six ans et ce n'étaient pas de belles années. Je n'avais pas la certitude du salut et alors le
Seigneur m'a montré que ce péché restait en moi pendant toute ma vie sur la terre et pourtant que je
suis complètement accepté devant Dieu. 

Ce fut un événement fort [00:20:02] et je me suis rendu compte que ce péché était en moi et que je
suis en Christ protégé de toute condamnation. J'aimerais diriger vos pensées vers Romain 8, verset
1 Il n'y a maintenant donc aucune condamnation pour ceux qui sont dans le Christ Jésus. Le péché
est en nous et il peut encore nous conduire à péché. Nous verrons encore ceci ce soir. Mais d'abord,
nous voulons considérer le verset 9. 

Chaque fois qu'une conférence versée [00:21:01] est traitée, j'ai vécu cela à Zurich et en Allemagne.
J'ai vécu cela en Allemagne J'ai vécu cela à Zurich et en Allemagne Peut-être que vous avez aussi
vécu cela ici. Il y a des frères qui disent qu'ici il s'agit de la conversion d'un homme. D'autres disent
non, il s'agit de la restauration d'un croyant. Et maintenant de nouveau, il est bon de comprendre que
Jean écrit de façon abstraite. Il dit dans ce verset quelque chose de fondamental [00:22:03] qui est vrai
lors de la conversion d'un homme et qui est aussi vrai lors de la restauration d'un homme. Si nous
confessons nos péchés que nous les nommons devant Dieu, alors Dieu est fidèle, il est fidèle envers
lui-même, il est fidèle à sa sainteté et il agit de façon juste avec nous en notre égard et cela sur la
base de l'œuvre de rédemption du Seigneur Jésus. Et nous recevons deux choses, d'abord le pardon
et ensuite la purification. [00:23:09] J'aimerais essayer de présenter ces deux faits dans la personne de
Pierre. Pierre a renié le Seigneur et après sa résurrection le Seigneur l'a rencontré et cela nous est
dit deux fois en Luc 24 et en Corinthiens 15 mais personne ne sait ce que le Seigneur a dit à Pierre.
C'était une affaire complètement personnelle entre le Seigneur et Pierre mais il a reçu là le pardon.
Je le sais tout à fait. 

[00:24:06] C'est intéressant de voir ce que l'on trouve dans la Bible J'aimerais dire vos pensées vers
Jean XX de nouveau Pierre et Jean ils courent au sépulcre et l'Écriture Sainte nous dit que Jean a
couru plus vite que Pierre. Il y a naturellement des frères qui se rendent la tâche facile ils disent que
Jean est plus jeune et qu'ainsi il pouvait courir plus rapidement mais ce n'était pas la raison. Ce qui
était arrivé à Pierre [00:25:02] n'était pas encore réglé avec le Seigneur Jésus. 
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Je ne suis pas un théoricien vous l'avez tous éprouvé quand quelque chose survient dans notre vie
qui ne pouvait pas plaire à Dieu et bien nous hésitions d'aller vers Dieu mais après que le Seigneur
l'a rencontré nous voyons dans Jean XXI une autre scène le Seigneur est sur la rive et c'est vrai que
c'est Jean qui l'a reconnu le premier mais Pierre est celui qui a été le premier auprès du Seigneur
[00:26:01] dès que Jean a dit c'est le Seigneur il a été immédiatement vers lui parce qu'il avait reçu son
pardon et ensuite nous avons la purification et c'est ce que nous trouvons au chapitre XXI quand le
Seigneur s'adresse trois fois à Pierre la pardon nous la recevons immédiatement tandis que la
purification c'est toujours un certain processus et le Seigneur veut arriver il veut toucher la cause
pour laquelle le péché est arrivé je voudrais que vous vous rappelez le chapitre 4 et 5 [00:27:05] là
vous avez le péché et le sacrifice et quand vous avez reçu ce péché il est souvent dit immédiatement
qu'il sera pardonné plusieurs reprises et il lui sera pardonné mais maintenant si nous allons nous
nous reportons à Nombre 19 où nous avons le sacrifice de la génisse rousse il ne s'agit pas de
pardon il s'agit de purification et là il s'agit d'un processus qui va du troisième au septième jour et
c'est souvent cela [00:28:02] ce processus de la purification au verset 10 il est question d'hommes qui
disent qu'ils n'ont pas péché et la peau pense ici en premier lieu de nouveau à des incrédules et il y a
en réalité de tels hommes qui disent qu'ils n'ont jamais péché mais il faut bien reconnaître
qu'aujourd'hui il y a un certain mélange dans la façon de s'exprimer en allemand on dit et je ne sais
pas s'il en est le même en français [00:29:03] que si on a trop mangé on parle de ce qu'on a péché
quand dans un supermarché on a pris quelque chose sans le payer on dit j'ai organisé cela ce n'est
pas vrai c'est volé, c'est un péché et ainsi il y a des hommes qui disent je n'ai jamais péché et c'est
ce que j'en dis ici ceux-là font Dieu menteur et sa parole n'est pas en nous mais il peut arriver que
nous rencontrerions des croyants [00:30:03] qui disent j'ai atteint un degré où je ne péche plus et c'est
de cela qu'il s'agit maintenant les croyants dans le chapitre 2 vers 1 ils sont des enfants de Dieu et ils
les appellent mes enfants je vous écris ces choses afin que vous ne péchiez pas les croyants
peuvent encore pécher nous le savons grâce à la parole de Dieu et nous le savons grâce à de tristes
expériences personnelles [00:31:03] mais il y a une grande différence avec les incrédules les croyants
n'ont pas besoin de pécher mais ils peuvent encore pécher mais si comme croyants nous péchons
c'est plus grave que quand des incrédules péchent les incrédules péchent dans les ténèbres les
croyants péchent dans la lumière et quand nous comme croyants nous péchons c'est toujours notre
propre faute Dieu n'est pas fautif notre femme non plus n'est pas fautive [00:32:02] nous sommes
toujours nous-mêmes fautifs et Dieu a pris toutes les mesures pour que les croyants ne péchent pas
vers 24 le premier mot celui qui a le pouvoir de vous garder sans que vous branchiez et de vous
placer irréprochablement devant sa face avec abondance de joie Dieu peut nous garder sans que
nous branchions mais nous pensons à la parole de Jacques nous branchons tous à plusieurs égards
[00:33:03] nous faillissons tous je crois notre but nous devons tendre à ne pas pécher et je dis ça aux
plus âgés et aux plus jeunes quand nous nous lèverons demain le matin il est bon de rendre grâce à
Dieu que nous ne devons plus pécher et de lui demander que nous puissions passer cette journée
sans brancher l'ennemi te dit si tu péches, ce n'est pas grave ce n'est qu'un petit péché [00:34:04] mais
quand tu as péché ce n'est plus grave mais Johannes dit ici si quelqu'un a péché nous avons un
avocat avec le Père et c'est notre Seigneur Jésus il entre en activité il prend en charge notre cause
pour la mettre en ordre devant le Père et j'aimerais maintenant montrer ce que le Seigneur Jésus fait
comme avocat il y a cinq choses [00:35:04] et je les montre de nouveau avec l'exemple de Pierre nous
prenons Luc 22 d'abord il prie le verset 32 j'ai prié pour toi afin que ta foi ne défaille pas ensuite le
second fait se trouve au verset 34 il avertit Pierre ensuite au troisième lieu on voit au verset 61 et 62
[00:36:04] et Pierre étant sorti dehors pleura amèrement et cette troisième étape c'est que le Seigneur
conduit Pierre à la repentance en le regardant et que pouvons-nous penser que ce regard a été ? un
regard frappant peut-être ? un regard triste ? mais je suis convaincu que c'était un regard d'amour et
c'est ce qui a mené Pierre à la repentance à la réalisation de ce qu'il avait fait [00:37:04] il sort et pleure
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amèrement nous disons toujours que le Seigneur Jésus nous rend joyeux nous donne de la joie mais
il y a des moments où il nous rend triste et c'est son activité comme avocat auprès du Père et nous
trouvons le quatrième fait que nous trouvons au chapitre 24 et au verset 34 il est apparu à Simon et
c'est là que Simon a reçu le pardon et nous passons maintenant à Jean 21 le verset 15 à 17 [00:38:06]

et nous voyons cette cinquième activité de l'avocat où le Seigneur le purifie et lors de cette
purification les autres peuvent assister car il s'agissait alors aussi de le restaurer pour le service et le
Seigneur s'adresse trois fois à lui et chaque fois un peu différemment la première fois il leur dit
m'aimes-tu plus que ceci est-ce que ton amour est sans orgueil [00:39:04] nous apprenons de Pierre
car nous savons tous qu'il aimait le Seigneur de tout son coeur l'amour pour le Seigneur ne nous
garde pas de chute s'il n'est pas lié avec de l'humilité et c'était le problème de Pierre et c'est notre
problème et j'espère que je ne compte personne parmi les fidèles ici mais j'espère que tous nous
désirons de coeur être fidèles au Seigneur c'est une grande différence avec un peu de fierté [00:40:02]

se compter parmi les fidèles si tous t'abandonnent moi je ne le ferai pas ensuite le Seigneur
s'adresse à Pierre une seconde fois et lui dit m'aimes-tu autrement dit est-ce que ton amour est
véritable, authentique et c'était une question qu'il avait le droit de poser il avait juré je ne connais pas
cet homme et il avait le droit de lui demander est-ce que ton amour est véritable et une troisième fois
il lui demande et il le dit [00:41:02] de nouveau d'une façon as-tu un peu d'amour pour moi et puis
Petrus se met sur le Seigneur tu connais tout Petrus dit Pierre dit au Seigneur si maintenant ton
regard me pénètre à travers mon cœur mon intérieur tu vois beaucoup de choses qui ne te plaisent
pas mais si tu vas tout à fait à la base au fondement de mon cœur tu vois que pourtant je t'aime c'est
comme ça que Petrus a été purifié [00:42:06] et il était de nouveau propre pour son service paix mes
agneaux ce sont les jeunes croyants sois berger de mes brebis paix mes brebis nous pouvons
apprendre quelque chose de ces trois expressions que les jeunes croyants ont besoin de bonne
nourriture en général de jeunes convertis quand ils sont bien nourris spirituellement ils croissent dans
la foi et ce n'est que quand nous sommes devenus [00:43:02] plus âgés et je le dis ça pour moi et pour
les plus âgés parmi nous nous devenons quelquefois plus difficiles et le Seigneur dit à Pierre d'être
berger de ses brebis et cela implique une certaine correction j'aimerais encore poser la question si
nous pouvons encore dire à plus de 60 ans j'ai fait quelque chose de faux pouvons-nous le dire
encore à notre femme à notre mari au frère sois berger de mes brebis [00:44:02] paix mes brebis et
c'est là l'avocat il est auprès du Père cela nous montre que en cas de péché du croyant la
communion avec le Père n'est pas interrompue si elle était arrêtée nous serions perdus si les enfants
de Dieu sont inobéissants alors la communauté des familles est interrompue je me souviens bien des
années où nos enfants ont grandi ils n'étaient pas toujours obéissants [00:45:04] et quand un enfant
était inobéissant alors les choses devenaient difficiles dans la famille l'atmosphère était troublée et
ma femme a souvent pris la chose en main pour remettre les choses en ordre avec le Père elle
venait auprès de moi au bureau au premier étage quelques fois elle avait besoin de deux heures
jusqu'à ce qu'elle soit en haut mais alors la chose était réglée [00:46:04] je n'ai jamais dit à un de nos
enfants quand ils ont été désobéissants tu n'es plus mon enfant je sais qu'il y a des pères qui disent
cela quand une chose mauvaise se passe mais Dieu ne dit pas cela à ses enfants mais la
communion dans la famille est troublée et nous avons un avocat auprès du Père Jésus Christ le
Juste et c'est un titre merveilleux de notre Seigneur et je peux me rappeler sept personnes qui lui ont
donné ce titre [00:47:04] trois incrédules et trois croyants la femme de Pilate Pilate lui-même et le
centurion qui était auprès de la croix et c'est ce que nous rapporte Luc dans son évangile il a dit en
vérité cet homme était juste puis il dit Jacobus il dit vous avez tué le juste puis il dit Petrus il dit qu'un
jour Christ a souffert pour les péchés le juste pour les injustes et ici dit Johannes il est le juste
[00:48:08] il a vécu d'une façon parfaitement juste et à la croix de Golgotha il a acquis la justice pour
nous nous sommes la justice de Dieu en lui et c'est ce juste qui prend la cause en main quand nous
avons péché et il agit comme un avocat sur une base complètement juste divinement et l'apôtre nous
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rappelle ici que lui est [00:49:02] la propitiation pour nos péchés quand nous péchons comme homme
nous avons personnellement beaucoup de dommages mais il se passe encore quelque chose de
plus grave Dieu est déshonoré et avant ma conversion tous mes péchés étaient là devant les yeux
d'un Dieu Saint et Dieu exigeait une propitiation et je ne pouvais pas la donner et alors c'est mon
sauveur qui est venu et à la croix de Golgotha il a fait propitiation [00:50:08] et là mes péchés ont
disparu pour toujours devant les yeux de Dieu les péchés avant ma conversion les péchés après ma
conversion que je commets malheureusement encore et ceux que je commettrai encore si je ne reste
pas près du Seigneur Dieu en quantique tous mes péchés ont été effacés par son sang et j'aimerais
bien que nous voyions de nouveau combien cela est grand que nos péchés ont disparu pour toujours
[00:51:06] dans cette merveilleuse et parfaite œuvre du Seigneur Jésus et c'est dans cette œuvre de
salut qu'il a accompli qu'il offre maintenant le salut à tous les hommes non seulement pour nos
péchés mais pour le monde entier c'est l'offre qui est faite à tout homme et elle est encore aujourd'hui
là nous supplions pour Christ sois réconcilié avec Dieu l'œuvre du Seigneur Jésus est parfaite
[00:52:04] il a fait la propitiation pour nos péchés et il offre ce salut à quiconque nous est notre
Seigneur et combien grand est notre Seigneur et combien parfaite est son œuvre de rédemption 
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